

## 10/15 科学と伝統技術とが融合した光の芸術「花火」

全校理科で線香花火づくりを行いました。理科の授業で、金属が炎の中で光を発する「炎色反応」を見たことをきっかけに学びが広がり、飯田市のアルプス煙火工業の花火師さんたちに協力していただき、炎色反応を利用した花火の学習をしました。光の三原色(RGB)を学び、どう混ぜればその色が出るのか考え、実際に混ぜた火薬を燃やし、炎色反応による鮮やかな光を見ることができました。

その後は、一人一人が線香花火づくりにも挑戦。薄い半紙に少量の火薬を載せ、慎重に巻いていくと線香花火が出来上がります。外に出て火をつけてみると、あっという間に燃え尽きてしまうものから、きれいな火花が散って火球ができるものまで、様々な反応が見られ、生徒たちはよりよい花火にしようと、夢中で花火を製作していました。



夕方には、アルプス煙火工業さんのご厚意により、二中の校庭で数十発の花火を打ち上げていただきました。生徒や職員、保護者のみなさん、修学旅行から帰ってきた小学6年生たちなど、みんなで一緒に夜空を彩る大輪の花火を見て感動を共有することができました。

理科の授業で炎色反応に興味関心をもった生徒の一言をきっかけに、このすばらしい取組が実現しました。

## 10/20 学習してきた成果を実感「JICA見学・交流学習」

1・2年生が1学期から取り組んできたJICA駒ヶ根との交流学習。コロナ禍で実際に会って交流することが難しく、リモートで交流をしながら、総合的な学習の時間に、それぞれがテーマを決め、外国の地理や伝統文化、課題などについて探究的な学習に取り組んできました。その学習の成果は、紅樹祭でも発表されました。



ついにJICA駒ヶ根青年海外協力隊訓練所を訪問し、訓練所内を見学したり交流パートナーさんと交流したりして来ることができました。生徒たちは、民族衣装の試着やスリランカのシンハラ語の研修などの貴重な体験をしました。昼食にはエクアドルのエスニック料理をいただきました。そして、調べてきた国



の特徴や課題などを一人一人発表することもできました。



実際に見て、聞いて、感じて、味わって、対話してくることの価値や、色々な見方・考え方をもつために視野を広げたり、正しい知識を得たりすることの大切さを実感することができた貴重な体験となりました。

## バドミントン部 秋季大会



引退する3年生から後輩たちへ激励のメッセージが送されました。

それに応え、秋季大会では、シングルスで、2年生の男子2名がベスト32入。ダブルスで、2年生男子の2組がベスト16入を果たしました。

## 音楽部 再始動



2年生の男子1名が新たに音楽部に入部しました。引退する3年生の二人が、楽器演奏のアドバイスをしてくれました。楽器やパートも変わり、「感性と創造のフェスティバル」に映像で参加することも目指して練習に励んでいます。

## 選挙管理委員会発足



令和3年度生徒会役員選挙に向け、選挙管理委員会が発足しました。全校に役員選挙の告示がされ、選挙についての説明がありました。11月19日に投票があり、新役員が選出されることになりました。

## 10月の校長講話「第54回紅樹祭を振り返って」より

10月21日の校長講話では、スライドで「第54回の紅樹祭」を振り返りました。画像と文字とで振り返ることで、生徒たちが「自ら見通し、振り返り」をしながら考動力を發揮していった姿の価値や、成長の成果を改めて感じることができました。

- ・効果的・効率的に準備を進め、片づけもスムーズだった。
- ・タイムスケジュールどおりに進行した。
- ・内容も量ではなく、質の充実を感じた。
- ・自分の役割を誠実に果たす責任感があった。
- ・個人の良さを見つける視野があり、認めることができる。
- ・笑顔があふれ、とても爽やかな雰囲気だった。
- ・見通しをもつとともに、振り返りが客観的にできている。
- ・裏方で動く先生方に気づき、感謝の気持ちをもっている。



伸びてきている資質や身につけた能力を、日々の学校生活の中で發揮し、さらに磨いていきたいと思います。

## 11月の主な予定

2日(月) 人権月間（～12/4）

完全下校時刻16:40（～1/12）

3日(火) 文化の日

4日(水) 火曜日課6時間

10日(火) 参観日、学校保健委員会、学年懇談会

15日(日) バドミントン中南信大会①

17日(火) ノーテレビデー

19日(木) 生徒会役員選挙

20日(金) 中3生 阿南高校交流会

21日(土) バドミントン中南信大会②

23日(月) 勤労感謝の日 御鍼様（神事のみ）

25日(水) 1・2年期末テスト、3年テスト⑤

26日(木) 1・2・3年期末テスト



新型コロナウイルスの感染状況等によって、今後の行事や学習活動の変更等もありますが、生徒たちの安心・安全と学びの保障を優先し、臨機応変に対応して参ります。今後とも保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

ご意見・ご要望等ありましたら、お気軽に学校へお寄せください。

本校HPも是非ご覧ください。

<http://anan2jhs.eek.jp/wp/>



文責

教頭 柄澤 武志

TEL24-2023